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內地客料成佳士得大買家

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公
民黨立法會議員湯家驊在立法會會
議上，要求律政司司長黃仁龍交代
政府最近10年曾參與的訴訟案件種
類、結果及成敗比率以及共花費的
公帑數字，同黨的吳靄儀則用近期
一宗政府敗訴的官司作例，要求黃
仁龍解釋政府有否檢討法律意見水
平不足的問題。黃仁龍強調，不應
以檢控和訴訟案件涉及的開支和勝
訴率去衡量政府法律服務表現的水
平，又指政府被判支付的訟費每年
都會有差異，要視乎審訊和上訴結
果、訟費談判進度等多個因素。而
從過去10年的數字看不出政府在支
付訟費方面的負擔有上升趨勢。

面對湯家驊和吳靄儀的質詢，黃
仁龍昨日在立法會會議上解釋，政

府被判須要支付訴訟費用視乎多個
因素而定，包括審訊和上訴結果、
案件的理據、法庭作出的命令，以
及相關訟費談判的進度和結果等，
而複雜的案件一般來說所需的法律
代表水平較高，審訊時間亦較長，
法律費用會相應較高。他認為政府
在訴訟中支付的金額數字歷年來相
當穩定，未見到有特別變化。

在回應法律服務表現水平下降的
質疑時，黃仁龍否認近年法律服務
水平下降令政府須負擔大量訟費而
需要檢討服務水平。他強調說：

「我們不可以純粹以一件案最後的結
果，包括終審法院的結果，而判處
控方或者政府方面要付的訟費，作
為相關法律服務的水平的一個指
標，因為內裡涉及很多考慮因素。」

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）對
於有意見要求在天水圍興建新街市
及設立露天市集，發展局局長林鄭
月娥表示，當局無計劃在天水圍興
建新街市，因為區內社區及零售設
施，足以滿足居民的日常生活需
要。她續稱，若有市民提出在區內
設立露天市集，又能符合相關要
求，相關部門會提供適當協助。

林鄭月娥昨日出席立法會會議時
稱，天水圍區內已有多個私營街市及
多間超級市場，亦設有由房屋署營運
的街市，食物及衛生局無計劃在區內
興建新街市或小販市場。她稱，若有
市民提出設立露天市集，如倡議者覓
得適當場地、並獲區議會支持，又符
合食物安全及環境衛生要求，相關部
門會提供適當協助。

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）食
物及衛生局局長周一嶽表示，全港
持牌報販數目共有540個，當局在過
去3年沒有簽發新的報販牌照，但因
應港府提高煙草稅影響持牌報販的
收入，當局已增加報攤可額外售賣
的物品，由8種增至12種，包括樽裝
蒸餾水、小飾物、利是封及流動電
話儲值卡，有關措施已充分顧及報
攤的需要。

周一嶽昨日在立法會會議上回覆
立法會議員黃定光提問時稱，近年
售賣報刊雜誌的零售點有所增加，
當局無意簽發新的報販牌照。他又
稱，因應港府提高煙草稅影響持牌
報販的收入，當局已把報攤可額外
售賣的物品，由8種增至12種，而食
環署亦已允許報販在其報攤範圍內
展示核准的相關宣傳品、而毋須另
行申請。

顧及報販生計 加額外售賣物

當局願助天水圍設露天市集

政府訴訟支出未見上升

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）消委會今
年9月揭露油公司在調整柴油價格上存在

「加多減少」的情況，環境局局長邱騰華表
示，當局設有專責隊伍監察柴油的零售價
走勢，自去年初起已多次敦促油公司調低
柴油的零售價，以符合國際定價。他續
稱，港府正爭取競爭法條例草案於本立法
年度通過，以打擊反競爭行為。

邱騰華昨日在立法會會議上回覆立法會
議員陳鑑林提問時稱，當局設有專責隊伍
監察柴油零售價格，自去年初起已多次敦
促油公司調低油價，相信已對「加快減慢」
的情況作出一定作用。他又稱，對於消委

會發現油公司存有「加多減少」之嫌，當
局已從提高油價透明度、維持市場開放及
消除市場障礙等多方面採取措施。

爭取盡快落實競爭法
邱騰華續稱，為防止油公司出現壟斷的

情況，有關當局正爭取盡快落實競爭法，
根據正在審議的競爭條例草案，若市民發
現有油公司出現反競爭行為的情況，競爭
事務委員會將有調查的權力，如查明屬
實，競委會可向競爭事務審裁處提出司法
程序，由審裁處作出裁決，並嚴懲違規公
司。

邱騰華：已多次促減柴油價

內地與港簽知產合作協議

葉劉淑儀昨日在立法會質詢時表示，有不少雙職家
庭向她反映，外傭在合約初期可能因生活習慣及風俗
不同，與僱主相處出現問題，希望當局重新考慮在標
準合約加入試用期條款，讓僱傭雙方可以提早在試用
期內解約，建議又提到僱主需要負擔外傭返回原居地
的旅費。

似「雙刃劍」 僱傭或濫用
張建宗在回應時承諾，當局會重新考慮及深入研究是

否為外傭設試用期，但他形容試用期是「雙刃劍」，僱
主和僱傭都可能濫用。「設立外傭試用期涉及的問題相
當複雜，如外傭亦都可以要求在試用期內提前和僱主解
約，外傭對於不能夠通過試用期而蒙受嚴重的成本和費
用上的損失的憂慮，因而減小他們來香港工作的意慾，
以及如何避免僱主或者外傭濫用試用期等等。因此我們
一定要小心處理，和在適當時候諮詢相關僱主、外傭團
體及其他持份者以決定是否可行。」

葉劉淑儀又問及特區政府可否規定由指定的本地醫療

機構提供新聘外傭的體格證明，確保體格證明的可信及
可靠性去保障僱主利益，以及為僱主為外傭提供的免費
醫療金額設定上限，因為根據現時條例，僱主在外傭來
港後才發現外傭患有危疾或已懷孕，除了要照顧該外
傭，還須支付醫療費用。

醫療金設上限運作有難度
張建宗回應指，有關建議在運作上不可行，因為外傭

來港前可居住或工作於原居地或其地國家的不同地方。
就醫療費用上限的問題，張建宗認為，僱主有責任確保
外傭在受僱期間不會使用公共醫療服務後拖欠醫療費
用，導致要用公帑填補有關支出，又強調無論任何國籍
的僱員均需得到公平的法律保障，去年有231名外傭在
港分娩，只佔全港逾29萬外籍家傭的小數目，希望僱主
與外傭以靈活、互諒互讓方式處理。

張建宗並鼓勵僱主為外傭購買保險時「買多少少」，
不要只買最低最基本的保險計劃，多付幾百元保額便會
高很多。

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）內地
客成為近年新興的消費主力，更逐步
涉足拍賣市場。香港佳士得本月底舉
行秋季拍賣會，共推出逾400件中國瓷
器及工藝珍品，總估價達6億港元。佳
士得表示，在今年全球首半年的新登
記買家，大中華區佔13%，按年上升
20%，而春季拍賣會有85%買家是來自
大中華區，料內地客將成為是次拍賣
會的主要買家。

大中華新登記買家增20％
香港佳士得「中國瓷器及工藝精品」

秋季拍賣會將於本月30日在灣仔會展
舉行。

佳士得表示，內地客購買力強勁，
佳士得全球首半年來自大中華區的新
登記買家，按年增加20%，他們鍾情
亞洲藝術品、珠寶、鐘錶及紅酒，近
年亦涉足西方藝術品，料大中華區買
家將繼歐美及日本之後，成為是次拍
賣會的主要買家。

明永樂瓷盤估價3500萬
在多項珍品中，有3項估價高達3,500

萬元，其中「明永樂青花纏枝蓮紋如
意耳扁壼」是現時市場上獨一無二的

青花瓷扁壼，它參照明初的銀器而
製，其造型優雅高貴；至於由上海及
香港怡和集團後人渣甸爵士珍藏的

「清乾隆御製白玉雕穿花八吉祥盤龍
紋」，佳士得指近年白玉雕深受年輕買

家歡迎，估計成交價不俗。
同樣估價高達3,500萬元的「龍泉青

釉花口折沿盤」，是明朝永樂年間最大
瓷盤之一，是當時中國出口往中東國
家的瓷器，估計重達5公斤。拍賣品中

還有明末清初的「犀角雕張騫乘槎水
注」，工匠糅合中國歷史題材，取材自
漢代張騫出使西域的故事，把犀牛角
刻畫得栩栩如生，雕工無懈可擊，估
價高達1,500萬元。

葉劉倡外傭設試用期
張建宗指問題複雜 憂影響來港工作意慾

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就美
國國會「美中經濟與安全審議委員會」
2011年報告中有關香港的部分，特區
政府發言人在回應傳媒查詢時表示，
中央和特區政府一直致力按照《基本
法》推動政制發展，以達致普選的最
終目標，「按照《基本法》推動香港
的政制改革是我們的內部事務。特區
及中央政府會按照《基本法》處理有
關事宜。我們希望外國政府和國會會
繼續尊重這個原則」。

香港正向普選邁進
特區政府發言人昨晚在聲明中指，

2012年政改方案是以《基本法》和全
國人大常委會2007年《決定》為基
礎，當局已詳細考慮了諮詢期收集到
的不同意見，而隨 方案在2010年夏
天獲得通過，香港現正向普選的最終
目標邁進。

發言人續說，特區政府已清楚表
明，將來的普選模式必須符合《基本
法》以及普及和平等的原則。香港社
會在未來有充足時間就落實普選有關
議題達成共識。

香港文匯報訊（記者 羅敬文）本地隱形眼鏡
分銷商Cooper Vision Hong Kong宣布在香港回收
Avaira隱形眼鏡和Bio Comfort XO隱形眼鏡，因
該2款產品有矽油的殘留物，可導致視力模糊或
不適、眼部劇痛，甚至眼部受傷而需接受治療。
衛生署發言人表示，已把事件通知醫管局、私家
醫院及相關醫護機構。

衛生署發言人表示，早前有消費者投訴使用其
產品後出現影像模糊和感到不適，美國生產商
Cooper Vision已宣布全面回收有關隱形眼鏡產
品。發言人表示，基於對消費者的安全考慮及避
免引起市場混亂，全面回收是審慎的做法，而該
公司已設立熱線電話3718 0688回答查詢。

香港文匯

報訊（記者

文森）衛生
署宣布1款德
國生產的治
療敏感性鼻
炎 噴 劑

「 O m n a r i s
Nasal Spray
50mcg」需
回收，因為產品部分包裝袋出現小孔或出現洩
漏，可能影響品質。衛生署表示，受影響批次於
去年8月生產，本港已進口9,807盒，已供應醫
院、私家醫生及藥房，部分更出口至澳門，本港
現未接獲不良反應報告，呼籲市民使用產品前，
先檢查包裝袋，如感不適，應停止使用，請教醫
護人員。

衛生署表示，批發商奈科明（香港）有限公司
指，因發現產品部分包裝袋出現小孔或出現洩
漏，可能使氧氣進入包裝袋，令防腐功能下降，
加快產品變質。該噴劑的主要成分是「環索奈
德」，屬類固醇的1種，用作治療與敏感性鼻炎有
關的鼻腔症狀，須由醫生處方。奈科明已設立熱
線電話2133 9800由解答有關查詢。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣東
省衛生廳透露，為進一步加快港澳台醫療門診赴
粵投資步伐，同時滿足珠三角地區高端醫療服務
需求，經廣東省衛生廳及廣州市衛生局批准，廣
州天河區擬在珠江新城建省內首個港澳台醫療中
心。當局同時計劃整合現有的醫療資源，以中山
大道為主開闢「醫療旅遊一條街」。目前，十多
層的中心大樓已經在珠江新城落成，天河區正
手向港澳台地區招商。

採養和醫院運作模式
天河區衛生部門負責人透露，港澳台醫療中心

將採用香港養和醫院的運作模式，吸引港澳台等
地的專家開設腫瘤、心血管病、呼吸、消化、腎
病、口腔、眼科、耳鼻喉科、中醫推拿按摩及養
生保健等高端專科醫療機構，並網聚高端醫務人
才，提供專業服務。

目前，該中心已經得到廣東省衛生廳、廣州市
衛生局等部門的批准，立項及選址工作已經完
成，初步確定在珠江新城內一棟面積10萬平方米
左右的樓宇，大樓超過10層。據項目負責人透
露，醫療中心選址珠江新城，主要是因為它是全
國三大中央商務區之一，有大量來自港澳台乃至
世界各地的高端人群，客觀上對現代高端醫療服
務有巨大需求。按照中心規模預計，未來將引進
數十家優質的港澳台醫療機構。入駐港澳台醫療
中心的醫療機構或可享受特殊政策優惠，比如縮
短審批流程、政府專職服務等。

廣東省衛生廳交流合作處負責人、廳巡視員馮
紹民表示，「高端醫療服務在廣東有 巨大市
場，我們歡迎優質港澳台醫療資源進入廣東」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）目前外

傭的標準合約為期2年，並不設試用期。

新民黨主席葉劉淑儀要求勞工及福利局

考慮在合約中，重新加入試用期條款，

讓僱傭雙方可在試用期內提早解約，並

由僱主負擔外傭返回原居地的旅費，以

減低僱傭雙方在合約初期解約的成本。

勞工及福利局局長張建宗指，試用期問

題複雜，並形容這是一把「雙刃劍」，局

方願意重新考慮及研究為外傭標準合約

加入試用期條款，但要考慮到有關條款

會否影響外傭來港工作的意

慾。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家
知識產權局與香港特別行政區政府知
識產權署在香港簽署首份合作協議，
加強在知識產權領域的合作。包括交
流法律、宣傳教育及自動化服務資
訊；國家知識產權局可應知識產權署
要求提供人員培訓；交換兩地資訊和
出版刊物；推動兩地知識產權貿易概
念和趨勢以推進企業轉型升級；合作
舉辦展覽會、研討會、技術交流及會
議。

國家知識產權局局長田力普和香港知

識產權署署長張錦輝昨日分別代表雙方
簽署關於在知識產權領域合作的協議。
協議加強內地與香港在知識產權領域的
合作，促進兩地交流，深化彼此溝通，
共同透過重視知識產權，促進創新和經
濟增長。

國家知識產權局與香港知識產權署是
次首次簽署合作協議，標誌 雙方的合
作邁進新里程。協議構建於雙方過去多
年緊密合作的基礎，是雙方多年交流所
產生的默契和共識的成果，並將雙方合
作推上新的台階。

港澳台醫療中心
廣州天河區首建

德國鼻炎噴劑
包裝穿窿回收

矽油殘留影響視力
兩款隱形眼鏡回收

■一款治療敏感性鼻炎噴劑因品
質問題須回收。

■國家知識產權局局長田力普（右）和知識產權署署長張錦輝簽署合作協議後
交換文本。

■清乾隆御製白玉雕穿花

八吉祥盤龍紋雙獸活環耳

蓋瓶，估價港幣2,800萬

至3,500萬元。 中通社

■專家展示明朝龍

泉青釉盤。 新華社


